
La Alcaldía Distrital de Buenaventura 
atendió solicitudes de habitantes del 
corregimiento de Zaragoza 
  

 
  
La alcaldesa distrital de Buenaventura, Ligia del Carmen Córdoba Martínez, su 
Gabinete, concejales y diferentes entidades, hicieron presencia el viernes 16 de 
febrero de 2024 en el corregimiento de Zaragoza. 
  
Todo el propósito de brindar soluciones a diferentes problemáticas que viven las 
familias asentadas en el sector en aras de garantizar un mejor entorno y bienestar 
seguro, en el que la Mandataria en medio de una reunión pacífica, atendió de 
manera oportuna y directa a líderes y miembros del Consejo Comunitario del Alto y 
Medio Dagua, tras haberse registrado el cierre de la vía por parte de la comunidad 
de Zaragoza, en rechazo por la quema de maquinaria utilizada para el trabajo de 
minería ilegal. 
  
"Nuestra responsabilidad es oficial pero también hay que decir que las comunidades 
están de acuerdo en que iniciemos una actividad en donde no los correteen ni les 
vulneren el derecho al trabajo, por eso estamos aquí para escucharlos, para que 
nos pongamos de acuerdo cómo la Administración Distrital, que Dios me permitió 
dirigir, facilitándoles formas de trabajo e ingresos distintos a los que hoy han venido 
teniendo. 
  
Los asistentes catalogaron como histórica la presencia de la Alcaldesa Distrital junto 
al equipo de trabajo, manifestando que por primera vez reciben la atención 
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requerida por parte de un Gobierno distrital, aseguraron que tienen la voluntad de 
trabajar en otras actividades diferentes a la minería como: producción agrícola, 
avícola y acuícola e incluso el turismo y así, por medio de estas, poder tener una 
fuente de ingreso más segura y sostenible que además sea amigable con el medio 
ambiente, aceptando la propuesta de Ligia Córdoba, quien ya había manifestado la 
importancia de fortalecer la economía del sector por medio de otras fuentes más 
seguras y rentables. 
  
Por su parte, las entidades que asistieron a esta reunión dieron a conocer su 
compromiso con los voceros enviados: 
  
La Agencia Nacional Minera (ANM): “Para el Gobierno nacional es prioridad 
acompañar al minero tradicional en su proceso de formalización, por tanto, propone 
instaurar una Mesa Técnica en la que se brinde el apoyo que requiere la comunidad 
del corregimiento de Zaragoza en el distrito de Buenaventura para lograr su 
formalización, para esto se debe contar con las coordenadas de las partes de 
interés, adicionalmente se recomienda tener un censo de los mineros tradicionales”. 
  
Ante la propuesta de la ANM se acuerda dar inicio al acompañamiento el 26 de 
febrero de 2024. 
  
Celsia: “Participará en las Mesas Técnicas con la comunidad y las demás 
autoridades, estamos dispuestos a atender los requerimientos bajo el marco técnico 
y regulatorio. Además, desde hace varios años a través del proyecto de Eficiencia 
del Servicio hemos realizado gestión social y técnica para mejorar la calidad del 
servicio de energía y apoyar a la comunidad”. 
  
Concejo Distrital: “Como Concejo nos comprometemos a hacer seguimiento a los 
compromisos, en los que podemos resaltar la voluntad de la Alcaldesa y por 
supuesto de la comunidad del corregimiento de Zaragoza”. 
  
CVC: “Acompañará en la temática ambiental en la Mesa Técnica que se realizará el 
día lunes 26 de febrero de acuerdo a la citación de la Alcaldía y la Agencia Minera”. 
  
En cuanto al tema de garantías de seguridad, el Coronel Oleskyenio Enrique Flórez 
Rincón, comandante del Distrito Especial de Policía Buenaventura, resaltó lo 
positivo de la actividad y la importancia de la misma, ya que destacó la civilidad, 
cooperatividad y la importancia de los consejos comunitarios, reiterando que la 
fuerza pública no sólo continuará brindando garantías de seguridad, sino que 
además aportarán ideas para que estas familias tengan la posibilidad de obtener 
otras líneas de producción para cumplir con sus necesidades económicas. 
  
Bajo estos compromisos, se espera que las partes se vuelvan a reunir el 26 de 
febrero de 2024 y que para la fecha los diferentes secretarios de Despacho lleguen 
con ofertas al territorio y con esto se inicie el cumplimiento de los compromisos. 
  
 


